

## Le 7 novembre 2018

## Objet : Membres du Comité permanent de la condition féminine

Chers membres,

Nous savons que le Comité mène actuellement une étude sur le réseau de refuges et de maisons de transition pour les femmes et les enfants touchés par la violence faite aux femmes et par la violence conjugale, et qu'il examinera :

- l'écart actuel entre les besoins et les lits disponibles dans les refuges et les maisons de transition;
- le financement et les programmes fédéraux actuels à l'appui des refuges et des maisons de transition;
- les solutions possibles pour combler l'écart entre le besoin et l'offre.

Au nom de Willow Place Inc., je suis fière de mentionner que nous sommes le plus grand refuge, avec 38 lits, de la province du Manitoba. Nous sommes fiers de servir une population diversifiée de femmes et d'enfants qui sont souvent des familles dans le besoin et vulnérables. Nous aidons principalement les femmes et leurs enfants qui fuient la violence, les femmes seules qui fuient la violence et les femmes qui ont été victimes de violence sexuelle. Nous comprenons que la violence conjugale et familiale est l'une des principales raisons pour lesquelles les femmes se retrouvent sans abri, et c'est pour cette raison que nous desservons également cette population. L'an dernier, nous sommes venus en aide à 865 femmes et enfants.

Nous constatons que les refuges et les maisons de transition ne bénéficient pas d'un financement équitable dans l'ensemble des provinces et des territoires. En ce qui nous concerne, le financement n'a pas augmenté depuis plus de 10 ans. Le travail que nous faisons est impératif; la vie des femmes et des enfants est littéralement en jeu. Nous offrons plus qu'un simple abri sécuritaire contre la violence, ce qui est également important. Selon les études, au Canada, une femme est tuée par son conjoint ou son ex-conjoint tous les six jours. En plus d'assurer la sécurité des femmes et des enfants, nous offrons également des programmes tels que le counseling (en établissement et à l'extérieur), la défense des droits, le renvoi vers des services de soutien, un programme de vie saine et des activités pour les enfants.

Nous vous écrivons dans le but de vous faire part des recommandations suivantes :

 Étant donné que la violence faite aux femmes atteint un niveau épidémique, les refuges et les maisons de transition pour femmes et enfants touchés par la violence doivent être reconnus comme un service essentiel.

- À l'heure actuelle, les refuges et les maisons de transition sont largement sous-financés. Nous recommandons une augmentation significative du financement de base et du financement durable. Ce financement devrait permettre d'augmenter le nombre de lits et de refuges disponibles, mais également couvrir la dotation en personnel et la prestation de services. Construire un refuge sans en assurer la dotation en personnel ne sert à rien.
- Nous appuyons l'appel lancé par Hébergement femmes Canada pour un plan d'action national. Le
  gouvernement du Canada devrait élaborer un plan d'action national conforme aux
  recommandations des Nations Unies. Ce plan d'action national, tout comme la Stratégie nationale
  en matière de logement, devrait concerner aussi bien le gouvernement fédéral que les
  gouvernements provinciaux et territoriaux. Au Canada en 2018, toutes les femmes devraient avoir
  accès à des services comparables, peu importe où elles vivent.

Nous invitons les membres du Comité à visiter Willow Place ou à communiquer avec nous par téléphone s'ils ont des questions ou s'ils ont besoin de précisions sur le travail que nous faisons.

Cordialement,

Marcie Wood

Marcie Wood Directrice générale par intérim Willow Place Inc.

C.P. 1786, Winnipeg (Manitoba) R3C 2Z9 Tél. 200-615-0313, poste 230, marciew@willowplace.ca